

 Fecha:
 29-05-2025
 Pág. :
 2
 Tiraje:
 4.000

 Medio:
 Diario la Región
 Cm2:
 639,0
 Lectoría:
 12.000

 Supl. :
 Diario la Región
 VPE:
 \$ 900.967
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Gobernador Juliá anuncia inversión en seguridad, vivienda y patrimonio en su primera Cuenta Pública

Gobernador Juliá anuncia inversión en seguridad, vivienda y patrimonio en su primera Cuenta Pública

En el Salón Gabriel González Videla del Gobierno Regional, el gobernador Cristóbal Juliá rindió su primera Cuenta Pública al Consejo Regional (CORE), instancia en la que no solo entregó un balance del ejercicio 2024, sino que proyectó los principales desafíos de su gestión. La exposición estuvo marcada por grandes anuncios, especialmente en seguridad pública, soluciones habitacionales, patrimonio cultural, servicios básicos y cooperación internacional.

«Acabamos de terminar una cuenta pública austera, pero muy clara. Dimos cuenta de la gestión del año pasado, como lo exige la ley, pero también mostramos avances del presente año y lo que proyectamos para los próximos cuatro. Queremos mejorar la calidad de vida, impulsar la economía, potenciar el turismo y fortalecer la seguridad en toda la región», señaló el gobernador Cristóbal Juliá al término de su presentación.

Uno de los anuncios más significativos fue la continuidad del convenio con Carabineros, que contempla una inversión sin precedentes de \$40.000 millones hasta el año 2030. Este plan considera la reposición de ocho cuarteles en comunas como Monte Patria, Vicuña, Ovalle, Coquimbo y Los Vilos, además de la adquisición de un heli-



cóptero y una aeronave no tripulada para mejorar el patrullaje y la respuesta ante emergencias.

En materia habitacional, se informó sobre el traspaso de \$6.000 millones al MINVU para concretar proyectos en Salamanca, Illapel, Monte Patria y Los Vilos, además de la compra de terrenos por \$792 millones para nuevos comités de vivienda en La

Serena, Vicuña y Río Hurtado. «Estamos suplementando recursos para el SERVIU, a pesar de los recortes presupuestarios arbitrarios de DIPRES. Esto nos permitirá avanzar con proyectos que llevan años esperando», indicó Juliá.

Otro punto alto fue la recuperación del patrimonio cultural. Se destacó la restauración de la Casa Piñera en La Serena, con una inversión de \$4.800 millones, y el avance en 10 iglesias patrimoniales ubicadas en Ovalle, Río Hurtado, Canela, Monte Patria y Combarbalá. Estas obras se suman al futuro Teatro Regional y al Parque Urbano proyectado en La Serena.

Desde la Corporación Paso Agua Negra, Rodrigo Díaz enfatizó que «la integración con San Juan es vital y está dentro de los ejes estratégicos del gobernador. Debemos pavimentar los 31,5 km que faltan y activar este Corredor Bioceánico de una vez por todas».

A nivel científico, se presentaron avances para instalar el primer Parque Científico Tecnológico regional, en coordinación con 14 centros internacionales asociados al Giant Magellan Telescope. Esta apuesta busca posicionar a la región como un nodo global de investigación, innovación y turismo astronómico.

La agenda social también ocupó un lugar central. Se destacó el programa «Sonrisa de Mujer», que beneficiará a 2.600 mujeres con atención dental gratuita, y otras iniciativas en empleabilidad, educación inclusiva y transporte sostenible. En este último ámbito, ya operan 42 buses eléctricos, se han construido 57 kilómetros de ciclovías y se proyectan 252 km adicionales.

Sociedad Agrícola del Norte entrega mangueras a pequeños productores del Valle del Palqui

Una gestión rápida, efectiva y profundamente valorada por el mundo rural. Así fue el reciente apoyo entregado por la Sociedad Agrícola del Norte A.G, (SAN AG) al Sindicato de Pequeños Agricultores del Valle del Palqui, en la comuna de Monte Patria, mediante la entrega de mangueras para canalizar aguas subterráneas que afloraron en distintos puntos del sector.

El presidente del Sindicato, Fidel Salinas, relató cómo se gestó esta colaboración tras identificar nuevas vertientes activas en sectores como El Peñón, San Antonio y El Higueral. «Tuvimos un problema porque se nos habían quemado unas tuberías de polietileno y no podíamos conducir esa agua a los huertos. Le comenté la situación a la señora María Inés Figari y no dudó; al otro día ya teníamos las mangueras disponibles para retirary, indicó.